
- ¿Por dónde comienzo? Esa es una excelente pregunta, el problema es cómo 

responderla. Es más sencillo si les escribo un informe, ya sabe, de esos que se 

entregaban en papel y eran hechos detrás de una antigüedad (como lo apodan los 

niños de hoy) llamada “computador de escritorio” – hice el gesto con los dedos y 

me trague la risa al ver la cara de desconcierto del hombre – Créame, señor 

androide, cuando le digo que antes estaba todo mal, pero algo hicimos bien y 

mejor, por algo estoy aquí ¿no? – sonreí pero el parecía dudar – Necesita un 

reproductor neuronal si quiere verlo con sus propios ojos, aunque reconozco que 

hay algunas cosas que no me gustaría que supieran, podría aclarar todas sus dudas 

señor androide. 

- Esto no es un interrogatorio señor Gutiérrez, ni mucho menos una acusación que 

lo pueda privar de libertad. Es libre de irse cuando lo desee, incluso si no quiere 

contar su parte de la historia – me miró interrogante, y solo espere a que 

continuara – Veo que no le produzco confianza y lo entiendo. Esto es parte de 

nuestra intrínseca necesidad de saber más sobre lo que era antes de todos los 

cambios, y usted es parte importante de esa historia. Es el primer hombre en 

despertar de una criogenia tan extensa ¿ve su importancia para nosotros?  

- Sinceramente… no logro entenderlo del todo, pero si requieren mi ayuda se las 

brindaré con gusto, es parte de todo avance tener y buscar información… 

- Educar – agregó secamente 

- Es correcto señor androide, la falta de información o educación es y ha sido 

nuestra peor desventaja. La historia misma se lo puede decir. 

- Usted habla de hechos que pasaron hace ya muchos años, la tecnología ya ha 

descartado esas ideas y enfermedades en los embriones, y a cambio les ha 

brindado una fuente inagotable de información que se actualiza cada semana… 

- Las famosas capsulas educativas… si se me permite opinar; creo que es una buena 

idea pero con horribles resultados 

- ¿A qué se refiere? 



- ¿No han notado que las personas ya no saben interactuar entre sí? Ya no se 

preguntan los “cómo estás” o “cómo te has sentido”; sus frases son “superaste tu 

límite de descarga diaria” y “hay una línea nueva”. Esto ya pasó de ser un avance 

educativo… pasó a ser una crianza de seres que ya no pueden decidir por sí 

mismos porque han sacado de sus sistemas lo irracional y  la idea misma del ser. 

Han olvidado el gesto de hacer algo por otros, han dejado de creer en las 

posibilidades, de confiar en quien eres, y lo más importante, han olvidado el 

sentido de vivir. 

- Pero usted acaba de decir que la falta de información es la mayor desventaja… 

- Eso no quiere decir que debamos privar a los niños de interactuar con otros niños y 

adultos. Esta capsula es, en términos funcionales, muy precisa y eficaz en cuanto a 

adiestrar e inclusive a habituar nuestro cerebro al aprendizaje; pero han 

descartado ese “roce social” que da vida a las personalidades. Incluso modificar su 

genética en enfermedades mentales les afecta hoy… El mundo o los líderes 

mundiales siempre quieren vivir una utopía, teniendo el control sobre todas las 

situaciones… pero déjeme decirle que en el transcurso de estos años en lo que 

dormí y desperté en otras épocas, aprendí que ese sueño utópico nunca llega, 

siempre han de despertar en algún momento, porque quiéralo o no, el cerebro 

humano busca la manera de seguir, de crecer, de buscar otras opciones que lo 

lleven a más – guardé silencio unos minutos. El androide parecía analizarme 

continuamente, pero su rostro seguía firme, inexpresivo y distante. Una obra 

maestra  (a mi parecer) necesaria para aumentar la población, pero muy rígida.  

- Si me permite preguntar ¿recuerda el motivo de su criogenización?  

- Investigación, por supuesto. El doctor Sepúlveda quería saber cuáles eran nuestros 

límites, cuánto podíamos dormir y cuánto resistirían nuestras células. 

- ¿Nuestros?  

- Solo un puñado de hombres pasamos las primeras pruebas… y al final resistimos 3 

hasta el último sueño… aunque jamás pensé que fueran tanto años – ahora sí 

había logrado plantar la incertidumbre en la cara de este hombre 



- ¿Primeras pruebas? ¿Ultimo sueño? Señor Gutiérrez puede decirme exactamente 

¿cuántas veces ha estado en criogenia, antes de que por casualidad lo 

encontráramos?  

- Sabrá que cualquier avance científico está basado en el método tradicional de 

investigación, por lo que la experimentación es completamente necesaria  

- Estoy al tanto de ello… 

- Entonces sabrá que por lo menos dormimos unas tres o cuatro veces antes del 

final. El día Lunes 26, de Junio del año 2023 firmé el acuerdo y contrato para 

ayudar en las investigaciones del Laboratorio M.A.S.P bajo la coordinación e 

investigación del Dr. Héctor Sepúlveda. Se nos hicieron análisis de sangre y 

pruebas físicas, algo de rutina. Dos semanas después entre en mi primer sueño de 

2 semanas; aún recuerdo el impacto del doctor cuando despertamos. 

- ¿Cuantos sujetos de prueba habían en ese entonces? 

- Usted nos hace parecer ratas de laboratorio jeje…  alrededor de 15 hombres y 

mujeres, una de ellas estaba embarazada. Insistió en hacer la primera prueba, ni el 

feto ni ella resistieron, fue una de las primeras pérdidas. 

- Es lamentable oír eso – estoy seguro que no lo sentía – Tengo entendido que es 

profesor señor Gutiérrez 

- Fui, querrá decir, hoy ya no se imparten pedagogías en las descargas de 

información, y mucho menos requieren de maestros 

- Tiene razón, discúlpeme… por favor continúe, no volveré a interrumpirlo. 

- De acuerdo, aunque nos tomará bastante tiempo – hice una pausa para 

hidratarme la boca – Como le dije el primer sueño duró dos semanas y tuvimos 

nuestra primera baja con Jacqueline, quien era una excelente bailarina. El doctor 

Sepúlveda decidió reclutar a gente con distintas profesiones ya que también quería 

registrar los movimientos en varias áreas por lo que se nos entregó una cámara 

donde registrábamos lo que nos pasaba diariamente hasta la siguiente 

criogenización. Luego de dos semanas sin muchos avances volvieron a dormirnos 

el día 24 de Julio del 2023 y esta vez duraría aproximadamente un mes. Al 



despertar no apreciamos demasiados cambios, solo algunas situaciones como 

conflictos en países del continente americano, nada fuera de lo común para esos 

años. Aun éramos 14 sujetos cuando nos llamaron para nuestra tercera etapa, 

pasamos los mismos análisis de rutina, estoy seguro que puede encontrar todos 

nuestros registros en la cámara central del laboratorio, incluso los del doctor 

Sepúlveda deben estar ahí. Lo recuerdo todo con tanta claridad señor androide, 

incluso los viajes de ida y vuelta en avión hacia la Isla de Pascua, era un lugar 

soñado, nadie podría pensar en buscar un laboratorio en una isla de turismo, 

menos en el último rincón del mundo… Disculpe me estoy desviando del tema, me 

pone un poco nostálgico saber que hay paisajes que ya no existen incluso 

ecosistemas preciosos y únicos a los que les hicimos tanto daño. 

- Habla como si fuera responsable de todo lo que ha sucedido, y no fueron ustedes y 

sus compañeros; parte de la humanidad decidió acabar con la otra mitad y eso, mí 

estimado profesor, se veía venir desde antes que decidiera ser parte de su 

proyecto – había cierta expresión en su cara que me decía que lo lamentaba igual 

que yo, o quizás es lo que quise creer – continúe por favor  

- El tercer sueño fue el día 11 de Septiembre del 2023, y esta vez era por un periodo 

de seis meses. Aquí es donde empiezan los conflictos, inclusive para mis 

compañeros. De los 14 que dormimos solo 8 despertamos, y ese despertar, incluso 

sin saber lo que ocurría en el mundo, fue distinto. No pudimos abandonar la base 

esa vez, nos enteramos de la catástrofe por medio de noticieros que nos habían 

grabado en el laboratorio. Una pandemia terrible, peor que la peste negra. Un 

nuevo virus, no recuerdo el nombre, pero arrasó con más de la mitad de la 

población mundial. Nosotros que estábamos resguardados bajo una isla, no 

alcanzamos a vivirlo de frente, pero nos dolió saber que ya no teníamos familia a la 

cual regresar. Yo en particular, perdí hasta mi trabajo, ya no había escuelas ni 

gente que educar. Despertamos en una era de miedo y dolor. Fue impactante 

saber que habían pasado no más de seis meses… te hace pensar en lo frágil que es 

la línea del tiempo. Mis bitácoras no entregaron mayor información de la que 



habían registrado por noticias. La educación ya era un privilegio cuando me dormí, 

desperté y prácticamente la habían vuelto un trámite, algo que no se necesita 

porque ya no puedes salir de casa. Luego el doctor Sepúlveda solo decidió seguir, 

el laboratorio podía auto sustentarse por unos cuantos años, incluso 

energéticamente. Estábamos aislados de lo que quedaba de humanidad, y nadie 

sabía que existíamos allí, incluso los isleños nunca nos notaron.  

- ¿Ni un solo hombre los había visto? 

- No lo creo, y aunque nos hubiesen visto no sobrevivieron para contárselo a 

alguien, de lo contrario me habrían encontrado antes y no de mera casualidad. Si 

se me permite saber ¿Cómo dieron conmigo?  

- Los científicos de la Unión Mundial de Avance Tecnológico diseñaron un scanner 

de gran magnitud, el cual puede detectar vida incluso fuera de nuestra atmosfera, 

gracias a dicho invento estamos diseñando y creando naves que resistan y puedan 

trasladar la cuarta parte de nuestra población actual. Fue allí cuando lo vi y decidí 

venir por usted. 

- Se lo agradezco, sinceramente… Bueno seguiré con lo que nos convoca. El doctor 

Héctor decidió extender nuestro siguiente sueño, que en un principio seria de  

nueve meses a dos años. Aceptamos sin titubear, incluso si algunos tuvieron miedo 

no lo demostraron, era  eso o quedarnos a morir por el virus o algo mucho peor. 

Fue el 1 de Abril de año 2026 cuando nos despertaron… - se me llenaron los ojos 

de lágrimas y contuve un ligero llanto – Despertamos 3, y de todo el personal del 

laboratorio solo habían tres mujeres y dos hombres. El resto habían muerto en el 

transcurso de esos dos años, y no exactamente por el virus. Habían irradiado el 

planeta para matar el virus. ¿Sabe lo que eso significó para la Tierra?  

- Le aseguro que hasta el día de hoy, 27 de Abril del año 2049, aun encontramos 

campos con irradiación, por eso necesitamos sacar a la humanidad del planeta. 

- Le creo… - tome un descanso para beber agua y comer algo – Cuando desperté ese 

año ya habían vuelto las escuelas, pero no eran dirigidas por humanos, si no por 

una versión más antigua de ustedes, los robots de la serie S1805. Para no afectar a 



los niños por la radiación, habían diseñado bases en la atmosfera a las que 

llamaron Centros de Educación Igualitaria; eran sin costo, fuese cual fuese tu 

status social podías estudiar hasta los grados universitarios. Las aulas eran 

didácticas y lúdicas; las paredes proyectaban la información e inclusive podían 

estar en distintos lugares para trabajar, playas campos, bosques, etc. Las mesas 

eran táctiles y tenían reproductor de audio, para que el alumno pudiera no solo 

leer, si no que escuchar las clases, por ejemplo para la clase de idiomas era muy 

útil esta aplicación. Todo esto lo hicieron en dos años ¿puede creerlo? Era como si 

la catástrofe mundial fuera necesaria para implementar los recursos en otras áreas 

más que armamentos. Tuve la oportunidad de elegir, podía dormir de nuevo o 

quedarme y volver a una vida en la actualidad, porque habían escuelas que me 

permitirían enseñar física clásica. ¿Puede creerlo? ¡Física Clásica! Hasta las ciencias 

habían evolucionado, todas las teorías se volvieron hechos visibles. Tenía mucho 

que aprender si me quedaba, pero no sabía cuánto podría durar, y pensé en correr 

un riesgo mayor, podría no despertar esta vez. Sería la última nos informó el 

Doctor Sepúlveda, seis años y seriamos libres de volver a vivir. Y aquí estoy 23 años 

después, sentado en la misma habitación donde me preparé para dormir por 

última vez el 14 de Mayo del año 2026, contándole mis recuerdos a un androide 

que se presentó como tal, que me dijo que había insertado una capsula en mi 

antes de despertarme para que pudiera actualizar toda mi información sin dañar o 

borrar la que ya sabía.  

- Lamento haber hecho esto, pero era más fácil que explicar paso por paso de estos 

últimos años. Lo que quizás no sepa es que la personas de hoy no recuerdan como 

eran educados antes, se borró todo eso de sus cerebros; ellos no saben qué hace 

no más de tres años que se aplica esta capsula para educar.  

- ¿Pero qué han hecho? 

- Esta es información clasificada señor Gutiérrez… Soy un androide de última 

generación hecho y diseñado por el doctor Sepúlveda, mi nombre es Geo6 y llevo 

meses buscándolo. 



- Creí que el doctor habría muerto ya… - ahora era yo el impresionado 

- Efectivamente murió, pero yo fui su último linaje, por así decirlo. Me dio su 

conciencia y recuerdos, toda su investigación, todo señor Gutiérrez, todo lo que el 

quería era volver a este lugar y despertarlos. Pero como ya sabe las tierras se han 

movido, y esta isla en particular tiene un desplazamiento continuo. 

- Dígame la verdad Geo6, se lo suplico ¿va a matarme? 

- Claro que no, por eso le implanté la capsula, para que no puedan saber que aún 

queda un profesor vivo. He cambiado su perfil y su nombre también, usted había 

sido identificado como muerto y si supieran que está vivo lo mandarían a matar sin 

dudarlo. 

- ¿Por qué? Solo soy un insignificante profesor…. 

- Porque usted sabe la real importancia de lo que significa Educar, puede darle libre 

elección a la humanidad, tiene el poder de replantear el significado del saber. 

- A eso le llamábamos vocación…  

- La información tiene el poder de revolucionar las mentes de los humanos, pero no 

cuando les han quitado “el roce” – el hombre repitió mi anterior gesto y sonreí – y 

eso es lo que yo debo proteger. Somos un grupo pequeño de androides, robots y 

personas dedicadas a resistir, porque creemos en un cambio mayor. Tenemos la 

intención de subir información a las capsulas de lo que usted entiende y 

comprende como humanidad. Y no solo eso, que pueda enseñarles, de manera 

sutil y actual, como retomar el vivir, el decidir e interactuar. 

 

Me quedé en silencio, ahora era yo el impresionado. Era como si algo brillara 

continuamente en mi cerebro. No sabía si era parte de la dichosa capsula, pero 

podía ver todo con claridad, incluso creo que vislumbre parte del futuro de nuestra 

educación, de fácil acceso, no comercializada, de interacción y realización. Pude 

ver la solución a nuestra mala manera de usar los recursos, a las pandemias y 

catástrofes producidas por la ignorancia.  

- Señor Gutiérrez debemos partir pronto, dígame que es lo que hará ahora 



- Haré lo que este a mi alcance, y si mi alcance está pequeña capsulita detrás de mi 

oreja, convertiré este mundo falto de enseñanza en un lugar lleno de sabiduría. 

- ¿No le teme a que surjan nuevos dictadores o controladores? 

- Claro que sí, pero se lo dije antes, nuestro cerebro siempre quiere avanzar, y todo 

se debe evolucionar, aunque sea intelectualmente, es parte de ser humanos. 

Nuestro peor enemigo somos nosotros mismos, más aun cuando no hoy educación 

o falta de información de por medio. 

- ¿Cree que podremos lograrlo? 

- Debemos intentarlo Geo6, intentarlo. 
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